



Les associations pharmaceutiques suisse



GRIP-Pharma

12.10.2023

Elles jouent un rôle important dans les discussions sur les réformes et les campagnes de votation. Mais que représentent les différentes associations et quelles sont leurs visions ? Découvrez une vue d'ensemble dans notre série "Les associations pharmaceutiques suisses". Aujourd'hui, nous vous présentons l'association professionnelle GRIP-Pharma (Groupement Romand de l'Industrie Pharmaceutique) et demandons des précisions à son président René Jenny.

René Jenny, qu'elles sont vos principales préoccupations ?

Sans vouloir être négatif, je dois malheureusement dire que de nombreux sujets sont actuellement très problématiques. Je suis notamment préoccupé par la détérioration croissante des conditions politiques et économiques. La surréglementation, tant dans la législation sur la santé que de manière générale, est un véritable casse-tête pour un grand nombre de personnes. En ce qui concerne l'initiative "Oui à la sécurité de l'approvisionnement médical" actuellement en cours, la sécurité de l'approvisionnement des patients suisses est également impactée, car elle est menacée, entre autres, par la politique de fixation des prix des médicaments ainsi que par les réglementations de remboursement existantes. Enfin, nos relations non clarifiées avec l'UE constituent un énorme problème qui est encore largement sous-estimé.

Quelle est votre principale préoccupation politique ?

En raison des défis mentionnés ci-dessus, nous risquons de ne pas pouvoir maintenir notre système de santé à un haut niveau, comme le confirme chaque année la population. C'est pourquoi nous attachons une grande importance au maintien et au développement du niveau de compétence dans le secteur de la santé et du capital qui y est lié, afin de pouvoir garantir à la fois l'innovation et le financement. Nous nous engageons politiquement en ce sens.



Dans quel but le GRIP-Pharma a-t-il été créé ?

En 1987, le GRIP est né de la fusion de deux associations romandes, principalement dans le but de mieux utiliser les moyens à disposition. Les entreprises des sciences de la vie en Suisse romande, importantes pour l'ensemble de la Suisse, devaient être mieux représentées tant au niveau cantonal que national.

Quelles sont les raisons qui ont poussé les entreprises romandes à se regrouper en une association unique ?

Nous voulions mettre une plateforme à la disposition des entreprises romandes. Une plateforme qui, par le biais de groupes de travail politiques spécifiques, défend activement les intérêts du secteur des sciences de la vie. Les possibilités de réseautage que nous mettons à disposition grâce aux différents groupes de travail sont également d'une grande importance. Ainsi, nous avons un groupe de travail sur les questions de réglementation qui se réunit régulièrement et qui assure à tous les membres un accès facile et documenté aux réglementations en constante évolution. Nous avons également mis en place un autre groupe très efficace pour traiter les tâches QP/RP, qui permet à nos membres de se tenir au courant des dernières évolutions. Les nombreuses offres de services et de formation continue dans ces domaines sont très appréciées par nos membres.

Une préoccupation importante de nos membres est également d'assurer, avec notre aide, une présence adéquate de la Suisse romande au niveau national ; nous n'évoluons pas seuls dans le monde des sciences de la vie et collaborons activement avec d'autres groupements d'intérêts et associations dans et hors de la branche. D'une certaine manière, nous sommes complémentaires là où cela s'avère utile et pertinent dans l'intérêt des deux parties.

Quel succès qualifieriez-vous d'étape importante pour l'association ?

Grâce à notre engagement de longue date, nous avons contribué à ce que le secteur des sciences de la vie de Suisse romande puisse prendre officiellement position sur les thèmes délicats de la santé publique et aussi défendre son opinion au niveau national. Nous avons ainsi réussi à attirer l'attention de toutes les autorités de régulation nationales, politiques mais aussi exécutives, sur les entreprises romandes et à faire en sorte que les besoins et les exigences légitimes de nos membres soient pris en compte de manière appropriée. L'intérêt constant de nos membres et leur participation dans le cadre de nos différentes plateformes nous confirment que nous sommes sur la bonne voie et que l'on a encore besoin de nous.

Quelle est votre motivation personnelle pour diriger l'association ?

La Suisse romande me tient à cœur ! Il n'est pas très positif de devoir constater que la Suisse romande est considérée comme une "quantité négligeable" dans de nombreux domaines de notre branche. La représentation de la Suisse romande auprès des parties prenantes de la politique pharmaceutique est essentielle. C'est pourquoi, après avoir travaillé au niveau international et national, je m'engage maintenant spécifiquement et prioritairement pour la région.

Dans quelle direction l'association doit-elle se développer ?

Il est essentiel que nous poursuivions notre mission de plateforme d'échange et de soutien aux entreprises des sciences de la vie. Nous voulons continuer à approfondir les thèmes de politique pharmaceutique et à développer notre offre de formation continue, car ces deux domaines sont



particulièrement intéressants pour nos membres. Nous voulons contribuer à la mise en place de conditions-cadres permettant un développement sain et constant des entreprises romandes.

Fondation : 24 septembre 1987

Nombre de membres : 32



Stettler Consulting SA est le recruteur leader en Suisse dans la branche du Healthcare-Branche. Depuis 1981, nous prenons le pouls de cet environnement de marché dynamique et apportons notre expertise aux entreprises ainsi qu'aux employés dans les domaines du recrutement, de l'évaluation, du coaching et de la formation. Grâce à une procédure de sélection scientifique assortie d'un diagnostic de la personnalité et à des relations e conseil placées sous le signe de la confiance, nous générons une plus-value durable pour notre clientèle et créons par là-même des perspectives.

© Stettler Blog

<https://stettlerconsulting.ch/2023/10/grip-pharma-fr/>

Zürich
Burgstrasse 29
CH-8706 Meilen
Tel. +41 (0) 43 288 43 43

Lausanne
Avenue de Gratta-Paille 2
CH-1018 Lausanne
Tel. +41 (0) 21 641 15 50

Basel
Aeschengraben 29
CH-4051 Basel
Tel. +41 (0) 61 225 43 99